

COMITE STOP NOGENT

Lettre d'information n. 21

Compte-rendu de la reunion du 17/12/87

=====

Réunion avec Provins Ecologie le 9/12/87

15 adhérents de cette association et 5 du comité étaient présents. Un bilan largement positif est tiré de cette rencontre. Provins Ecologie est d'accord pour organiser des conférences-débats localement et pour participer au contrôle de la radioactivité autour de la centrale. Des informations (revues de presse et autres) seront échangées régulièrement entre nos deux associations : ils manquent d'informations générales sur le nucléaire et nous manquons d'échos de la presse locale (alors qu'elle couvre très bien la centrale et nos actions : marche du 19/09, point zéro, réunion débat à Troyes du 20/11, etc...).

Provins Ecologie va organiser une formation de deux jours avec des responsables de la CRII-Rad sur le contrôle de la radioactivité. La date reste à préciser. Les personnes intéressées peuvent écrire à Provins Ecologie, 6 rue Louise Munaut, 77160 Provins. Une prochaine réunion aura lieu le 24/01, avec des membres d'associations de la Haute Marne et de l'Aube, pour notamment préparer un dossier de présentation aux personnes susceptibles de nous soutenir dans le contrôle de la radioactivité.

Un nouvel SCPRI ? (Le Monde 17/1 /87

L'office parlementaire d'évaluation des choix scientifiques et technologiques vient de proposer la création d'une agence de sécurité et d'information nucléaire qui reprendrait l'essentiel des tâches du SCPRI, en plus d'études sur Superphoenix et sur la capacité de soins aux irradiés (la distinction entre contrôleurs et contrôlés n'étant "pas toujours suffisante pour garantir la crédibilité du système"...).

Nouvelles normes de radioactivité adoptées par les Ministres des Affaires Etrangères de la CEE, applicables en cas d'accident nucléaire.

Si on les compare aux normes CEE en vigueur depuis le 30/5/86, les nouvelles sont plus élevées (c'est à dire plus laxistes).

Remarquons aussi une nouvelle norme de 10 Bq/l d'émetteurs alpha dans l'eau, alors qu'une centrale n'est pas autorisée à en rejeter...

Débats au café "Le Merle Moqueur" avec P. Radanne et Y. Lenoir

Le comité était présent avec des panneaux de présentation et une table de presse. Une trentaine de personnes ont assisté aux débats.

Point zéro

Les prélèvements sont terminés (sauf les poissons) mais la CRII-Rad tarde à nous envoyer les premiers résultats.

Reseau pour un Avenir Sans Nucléaire

Le GRAEL (groupe parlementaire européen) et les Grünen allemands donneraient éventuellement chacun 15.000 F, non pas pour diminuer la dette du réseau (actuellement de 70.000 F) mais pour financer des actions, qui restent à proposer au cours de l'A.G. du 27 fevrier...

Informations diverses

- La proposition d'offrir des tarifs d'électricité privilégiés aux riverains des centrales nucléaires ressort des placards (le Canard Enchaîné)
- Mercedes expose aux Champs Elysees un véhicule consommant 1 l aux... 970 kms.
- La centrale de Nogent a été remise en service après un arrêt de plus de deux semaines. Elle sera à pleine puissance mi-janvier, c'est à dire avec un mois de retard.

COMITE STOP NOGENT

Compte-rendu de la reunion du 7 janvier 1988

Suite à notre recours contre l'arrêté interministériel autorisant les rejets radioactifs à Nogent, une audience aura lieu le 26 janvier à 14h30 au Tribunal Administratif de Châlons/ Marne. Claude sera présent.

Huit membres du Comité ont participé à une réunion de créativité le 19/12 sur le thème "Comment sensibiliser la Région Parisienne aux conséquences de la centrale de Nogent?". Parmi les propositions d'actions, ont pour l'instant été retenues : une carte de France des centrales et des décharges nucléaires, des tracts aux automobilistes dans les embouteillages sur le problème de l'évacuation de Paris en cas d'accident, un questionnaire pour connaître les raisons de la non-mobilisation des gens sur le nucléaire, des actions auprès des pharmacies sur la prise d'iode en cas d'accident, des cartes postales sur Nogent.

D'autre part, une reprise de la campagne de publicité "Quel est le pays ?... C'est la France" faite par le gouvernement est en cours. Le texte :

- Qui a des frontières suffisamment bien gardées pour arrêter les nuages radioactifs ?
- Qui a le plus de centrales nucléaires au km² et le moins de contrôle de la radioactivité ?

- Qui pourtant est endetté et a plus de 3 millions de chômeurs ?

Vous pouvez téléphoner à M.T. Pagel au 45 65 33 60 (16h-19h sauf jeudi) pour venir retirer des affichettes et les coller dans Paris.

Contrôle de la radioactivité

Eric a reçu une partie du dossier demandé au Conseil Régional d'Alsace et attend des informations de l'ACRO (Association pour le Contrôle de la Radioactivité dans l'Ouest). Cela donnera une base de discussion pour la réunion avec Provins Écologie le 24/1 à 14h30.

Au 7 janvier, la centrale de Nogent est arrêtée, officiellement pour deux jours.

Informations diverses

- Colloque organisé par le Conseil Général du Tarn et Garonne "santé et rayonnement" avec des membres du GSIEN, de la CRII-Rad et des intervenants officiels, du 21 au 23/1.

- Sondage paru dans Geo : 82 % des français refuseraient d'habiter près d'une décharge nucléaire

- Une brochure sur le même thème que le colloque, réalisée par des membres du GSIEN et de la CRII-Rad devrait être disponible d'ici là.

PROCHAINES REUNIONS :

LE 21 JANVIER ET LE 4 FEVRIER

A 19 H

46 rue de Vaugirard, PARIS 5ème

Comite STOP Nogent/Seine

14 rue des Goncourt 75011 PARIS Tel 46 83 46 83 P 45 26 /adh 100F-an CCP 20 57236G-PARIS